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Fermo tutto quanto riportato nel Documento Unico di Programmazione 

approvato con deliberazione del Consiglio Comunale n. 15 del 

22/03/2018, si riportano qui di seguito i soli aggiornamenti a tutto 

novembre 2018: 
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Il piano di governo 
 

Il perseguimento delle finalità del Comune avviene attraverso un'attività di programmazione che prevede 

un processo di analisi e valutazione, nel rispetto delle compatibilità economico-finanziarie, della possibile 

evoluzione della gestione dell'Ente e si conclude con la formalizzazione delle decisioni politiche e gestionali 

che danno contenuto ai piani e programmi futuri.  

Programma di Mandato - Comune di Molfetta - si riportano le sole note di aggiornamento rispetto al DUP 

allegato in sede di approvazione del bilancio 2018- 

 

Sottotema strategico Descrizione 

Valorizzare il Sistema Costiero 

Nel 2018 è stata avviata la corretta procedura dell’istruttoria del 

piano spiagge ormai in fase di conclusione che verrà sottoposta 

al confronto pubblico ed alla valutazione degli Organi deputati. 

E’ in fase di conclusione l’istruttoria di valutazione per la piena 

operatività delle D4 al fine di potenziare l’offerta turistica, 

tutelare le attività consolidate nel sistema cittadino. Realizzare 

la balneabilità, la pulizia costante per un pieno utilizzo di tutta la 

costa cittadina sia per i tratti concedibili che per quelli a libera 

fruizione con interventi compatibili anche in relazione all’utilizzo 

in sicurezza delle spiagge da parte di anziani, disabili e bambini. 

Gli interventi programmati interessano sia la costa che la linea di 

lungomare parallela, sia a levante che a ponente, con una 

maggiore presenza e promozione di servizi pubblici, di 

abbellimento urbano, verde, pulizia e marketing promozionale. 

Le due viabilità parallele al mare sia in direzione Bisceglie sia in 

direzione Giovinazzo, saranno dotate di presidi per la sicurezza 

di quanti vogliano utilizzare la costa e le sue offerte di servizi, 

anche con mobilità ciclabile dedicata. 

Verrà riproposto il finanziamento della realizzazione di piste 

ciclabili tra Giovinazzo e Molfetta con potenziamento 

dell’illuminazione e messa in sicurezza di quella strada, con la 

variante progettuale prevista nel PUMS, approvato nel corso del 

2018.  

Sull’esperimento positivo della realizzazione di pedane, alla cala 

Sant’Andrea, per la fruibilità senza ostacoli di tutte le spiagge 

pubbliche sono in corso di progettazione interventi di piena 

fruibilità oltre che a cala Sant’Andrea, alla spiaggia sul 

lungomare di levante, adiacente il palazzo INPS, alla prima cala. 

Mentre sono in corso di progettazione interventi per 

l’eliminazione dello spiaggiamento delle alghe alla seconda e alla 

terza cala. Altresì si procederà sin nel 2018 per realizzarsi nel 

2019 il procedimento di bonifica da ordigni bellici alla terza cala, 

località Gavetone. 

 

 

Sistema Integrato di Depurazione 

A tal fine nel corso del 2018 sono stati assegnati appositi 

finanziamenti ad AQP e Consorzio Terre d’Apulia per il riuso 

delle acque dai depuratori di Ruvo, Terlizzi e Molfetta. L’ASI ha 
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richiesto alla Regione Puglia i finanziamenti per la depurazione 

degli scarichi industriali di sua competenza. 

Valorizzazione Fascia Costiera di 

Ponente 

l progetto di riqualificare tutta l’area a cominciare da “Cala San 

Giacomo” è stato finanziato e consentirà interventi di bonifica e 

di restituzione al pieno utilizzo cittadino di Cala S. Giacomo – 

Torre Calderina- con interventi compatibili con le tutele 

ambientali esistenti.  

Si procederà nel corso del 2018 alla approvazione del progetto 

esecutivo e a seguire la gara d’appalto per sistemare il tratto 

sino alla Secca dei Pali dell’intero progetto del waterfront di 

ponente il cui progetto esecutivo è in fase di approvazione e la 

cui gara d’appalto vedrà finalmente la luce nei primi mesi del 

2019, dopo anni di annunci. 

Un progetto esecutivo e già finanziato consentirà di 

infrastrutturare, potenziare, ampliare la viabilità litoranea, 

mediante il recupero e l’allargamento di sedi stradali esistenti, 

realizzazione di percorsi jogging e piste ciclabili, illuminazione e 

fruibilità notturna di tutto il percorso lungomare del tratto Cala 

S. Giacomo – Torre Calderina. Dopo anni di annunci e 

declamazione ambientalista di pochi la realizzazione sarà 

concreta a servizio della qualità dell’ambiente e della 

valorizzazione del territorio cittadino. 

Il tutto, come già descritto nel DUP 2018, attraverso 

l’integrazione degli interventi con le destinazioni del Piano delle 

Coste, mediante l’individuazione di aree per attività di svago, 

attrezzature collettive per sport ed attività ludiche all’aperto. 

 

 

 

Valorizzazione Fascia Costiera Levante 

 

Il progetto sarà approvato nel 2019 per la valorizzazione Fascia 

Costiera Levante. Interventi sulle tre cale, quali sistemi naturali 

da custodire e valorizzare in esecuzione del Piano Coste da 

approvare definitivamente, previo confronto con tutti gli 

operatori della risorsa MARE, unitamente alla cura e tutela 

naturalistico/ambientale e del ripascimento naturale della 

battigia ove degradata. Sistemazione funzionale delle zone a 

ridosso della costa. Anche per la costiera di levante, sia per i 

tratti concedibili che per quelli a libera fruizione saranno previsti 

interventi compatibili anche in relazione all’utilizzo in sicurezza 

delle spiagge da parte di anziani, disabili e bambini. 

Nell’ambito della valorizzazione della costiera di levante la 

piscina dopo anni di “tribolazioni” e “grida” ripartirà a nuova 

vita. Si renderà quanto prima funzionale il sistema piscina/area 

pubblica park club ed ex colonia, per farne un’area di eccellenza 

sportiva/riabilitativa, culturale ed enogastronomica. 

Nel frattempo, per l’area portuale, si procederà sin nell’esercizio 

2018 alla rimozione, che si protrarrà nei primi mesi del 2019, di 

ben 84 ordigni bellici depositati da tempo nelle acque del porto. 

Sarà bandita la gara per la caratterizzazione dei fondali del porto 

per proseguire sia il percorso di bonifica bellica che di dragaggio, 

del quale, per una parte, si è richiesto finanziamento ad un 

apposito bando regionale. Il percorso di confronto istituzionale è 

ancora nella fase endoprocedimentale, nelle more della 

definizione dei procedimenti penali in corso, anche per stabilire 

e disgiungere eventuali responsabilità pregresse.  
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Approdo turistico 

Si presenterà a breve il progetto per la realizzazione 

dell’approdo turistico di circa 400 posti barca, nella parte storica 

del porto nella parte antistante l’antica Capitaneria! L’istruttoria 

progettuale è in fase di conclusione. 

Cantieri navali e rimessaggi nautici 

Si è già stipulato il protocollo d’intesa tra tutte le parti 

interessate, che ha dato via libera alla collaborazione tra 

Comune proprietario e privati concessionari, per la messa in 

sicurezza e piena funzionalità di tutti gli attuali cantieri. Il 

progetto esecutivo è in fase di conclusione e verrà presentato 

entro il dicembre 2018. E’ altresì in corso uno studio di fattibilità 

per i nuovi cantieri previsti dal Piano Regolatore Portuale. La 

scelta strategica è rilanciare tutta l’attività cantieristica, anche 

innovando l’attuale area cantieri polifunzione, come previsto dal 

vigente Piano Regolatore del Porto, dovendosi valutare l’uso di 

attrezzature moderne e sicure per il varo delle navi e 

pescherecci, stante l’attuale modalità ritenuta poco sicura. 

Rilancio mercato ittico 

Il progetto di ristrutturazione funzionale è in attesa di 

finanziamento regionale. E’ in atto il confronto per un piano 

industriale e commerciale di rilancio del mercato ittico, 

finalizzato all’obiettivo di farne un centro attivo e poli funzionale 

per il rilancio della piena commercializzazione e promozione dei 

prodotti del mare e di tutto il sistema agroalimentare oltre che 

di promozione della risorsa mare. L’obiettivo strategico è quello 

di tenere aperta tale struttura tutti i giorni della settimana 

mattina e sera. Alla luce di questo piano concordato con gli 

operatori, saranno effettuati i relativi lavori ed il necessario 

allestimento, in un rinnovato patto regolamentare tra il 

Comune, che dovrà riassumere il ruolo di regolatore degli 

interessi pubblici, compresa la funzione igienica e di sicurezza, e 

tutti i soggetti protagonisti: armatori, pescatori, astatori, 

commercianti all’ingrosso ed al dettaglio, operatori della 

ristorazione e del turismo. 

Questo nuovo patto sarà recepito in un nuovo regolamento di 

funzione del mercato ittico in piena aderenza operativa col 

piano industriale e commerciale di rilancio. 

Agricoltura/Mercato Ortofrutta 

E’ stato completato l’intervento di copertura del mercato 

ortofrutticolo, che si prevede, in  analogia al mercato ittico di 

affidarne i servizi gestionali agli stessi operatori che utilizzano la 

struttura. 

Verrà attivata la piena assegnazione di tutti i posteggi disponibili 

ed una attività di promozione ai mercati nazionali ed esteri. 

E’ stato finalmente assegnato ed inizieranno i lavori per la piena 

operatività del secondo lotto del mercato ortofrutticolo. Un 

capannone da tempo  abbandonato che nel 2019 vedrà 

l’operatività della conservazione e trasformazione dei prodotti. 

Ciò per il rilancio complessivo dell’economia agricola e di 

commercializzazione di Molfetta, che diverrà così effettiva. 

Analogamente al mercato ittico verranno individuati servizi da 

affidare direttamente agli operatori. 
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Parchi pubblici 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Per il parco 167 ed il parco Tombino  finalmente, dopo 11 anni, 

si approvano i progetti esecutivi, varata la gara d’appalto e nel 

2019 saranno aperti alla Città. A questi due grandi parchi 

pubblici se ne aggiunge un terzo nel quartiere Madonna delle 

rose e nello stesso quartiere Madonna delle Rose è stata 

approvata la sistemazione delle aree a verde e completamento 

marciapiedi. Dopo tanti anni di parole sui parchi Molfetta avrà 

tre nuovi grandi parchi pubblici e la sistemazione di tutti i parchi 

esistenti. Per la gestione dei due nuovi parchi Baden Powell e 

Tombino si procederà ad appalti pubblici di concessione per la 

realizzazione di interventi di valorizzazione con attrezzature, 

servizi, manutenzione e custodia. 

Saranno realizzati numerosi interventi di alberatura nelle grandi 

vie centrali cittadine. Potenziamento e cura del verde cittadino, 

oltre ai numerosi interventi già effettuati ed in corso di 

programmazione nel 2018/2019. 

E’ stato presentato a finanziamento il Parco di Lama Martina che 

nel 2019 costituirà il più grande cordone verde della Città con 

utilizzo ed interventi compatibili alle sue caratteristiche naturali 

ed idrogeologiche. 

 

 

 

 

 

 

 

Zona PIP e ASI 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

E’ in fase di conclusione la verifica e rimodulazione degli 

standard urbanistici del PIP 1, 2 e 3 quale unico piano per una 

ripresa immediata delle assegnazioni dei lotti, oltre che 

realizzare in via prioritaria, in tutti i casi possibili, lo sviluppo in 

adiacenza dei lotti produttivi esistenti, utilizzando le aree libere 

per migliorare e potenziare la produzione e la logistica 

aziendale. 

E’ stata avviata la procedura di VIA per i lavori di mitigazione del 

rischio idraulico. Il progetto esecutivo sarà curato dalla nuova 

Agenzia regionale ASSETT. 

E’ stato attivato il tavolo tecnico per realizzare un impianto di 

depurazione esclusivo per le aziende operanti nell’ASI. 

Nel 2018 s’è concluso l’accordo operativo con ANAS per 

potenziare la viabilità in entrata ed in uscita dalla zona 

industriale con la realizzazione di una nuova bretella di 

immissione diretta sulla strada statale in direzione Bari, per 

eliminare l’ingorgo nell’attuale svincolo e sulla rotatoria. 

Analogamente per il rondò che collegherà il porto alla zona 

industriale. I lavori dopo anni di annunci saranno avviati nel 

2019. 

Turismo 

Nel 2018 sono stati recuperati anni d’inerzia, e degrado del 

PULO. Firmato l’accordo con la Città metropolitana, stanziati 

complessivi 1 milione di euro di cui 200mila della Città 

Metropolitana. Si sta procedendo all’incarico progettuale, alle 

procedure di acquisizione dell’ex convento (torre pulo) sopra la 

dolina ed alla sua piena fruizione, e, nel contempo, verranno 

avviate le procedure per l’affidamento della gestione dell’intero   

“sistema pulo”, come delineato negli atti deliberativi già 

formalizzati con la Giunta ed il Consiglio Comunale. 

Piano del Commercio Cittadino 

Il piano del Commercio Cittadino è in fase avanzata, già 

incamerati i primi finanziamenti è in corso la istruttoria, da 

sottoporre all’intero settore, del piano organico che rivisiti e 
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rilanci il commercio assieme ai suoi protagonisti. 

Tale piano strategico del commercio prevede anche un’attività di 

marketing, con attrattive organizzate in costante sinergia coi 

rappresentanti del settore unitamente ad interventi sulla 

sicurezza. 

Continueranno ad essere organizzati interventi su piazze e 

strade del commercio intensivo. 

Verrà portato a compimento, dopo anni di parole, il piano dei 

dehors. 

Pulizia ed igiene di tutto il territorio 

Si stanno recuperando anni d’inerzia e di errori e avviare il 

sistema impianti, in particolare quello di trattamento della 

frazione organica. Finalmente l’impianto per il trattamento della 

frazione organica sarà operativo nel corso del 2019, dopo una 

intensa attività di completamento funzionale di un progetto mal 

gestito negli anni precedenti. 

Con la partecipata ASM nel corso del 2018 verranno allineati 

tutti i debiti/crediti col Comune, azzerando una situazione che si 

trascinava da anni provocando non pochi disagi all’ASM. 

E’ stata realizzata la terza isola ecologica per la Città e tre mini 

isole ecologiche a servizio dell’agro. Quelle a servizio dell’agro 

saranno portate ad 8 punti di raccolta da realizzare nelle aree di 

intersecazione tra campagna e città. 

E’ stato finanziato e sarà operativo nel 2019 un impianto di 

prima selezione della carta e cartone a “coda di volpe”. Ulteriori 

finanziamenti per un grande centro carta/cartone sono previsti 

dall’Agenzia Regionale AGER/Puglia. 

Il centro di selezione e lavorazione della plastica sarà potenziato 

a lotti funzionali in condizione di emergenza al fine di non 

interrompere e/o pregiudicare l’attività produttiva e lavorativa 

di tale centro cui sono adibiti un gran numero di operai. Ciò in 

attesa di eventuale finanziamento per un nuovo centro. 

Sarà operativo un progetto a regime per il recupero della 

plastica in mare in collaborazione con la Regione Puglia (AGER), 

Capitaneria di Porto e operatori del Settore (Armatori e 

pescatori).  

Sarà varata una ulteriore massiva compagna informativa 

formativa per realizzare un comportamento consapevole e 

responsabile, alla base di una crescita collettiva di civiltà nello 

smaltimento della raccolta differenziata e nell’igiene cittadina. 

Analogamente le problematiche che riguardano le feci canine. 

Pertanto il progetto informativo verrà realizzato insieme.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

E’ stato finalmente approvato il PUMS (Piano Urbano Mobilità 

Sostenibile), anche qui recuperando anni di ritardo. 

Sono in corso i primi interventi di attuazione previsti a 

cominciare dai rondò, tutti finanziati, le piste ciclabili in corso di 

cantierizzazione e la stazione di scambio alle spalle della 

stazione. Oltre che le nuove linee urbane ed il rilancio del 

trasporto pubblico. Dopo decenni di degrado è stato approvato 

un importante progetto di rifacimento delle strade cittadine che 

ridarà dignità alla viabilità cittadina, recuperando anni di inerzia. 

MTM nel corso 2018 avrà completamente nuova la flotta dei 

mezzi, sarà varato il nuovo orario concordato con la Regione, 
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Piano Urbano Mobilità Sostenibile 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

varata la gara di pubblicità sui mezzi. I mezzi verranno 

implementati con la tecnologia della grande infrastruttura 

SMART che verrà realizzata, sarà possibile conoscere i tempi di 

arrivo degli autobus urbani.  

Sarà aumentata in via prioritaria la possibilità di interscambio 

pedonale e carrabile tra le zone della città attraversate dalla 

ferrovia. Un intervento specifico sarà realizzato per aumentare 

la transitabilità del Ponticello Schivazzappa verso la Madonna 

delle Rose, con la creazione, in adiacenza, di un passaggio ciclo-

pedonale. 

In concerto col Comune di Giovinazzo si procederà alla richiesta 

di finanziamento e realizzazione di piste ciclabili che colleghino i 

due Comuni lungo tutto il tratto costiero della ex statale 16, 

adattando il progetto alla pianificazione PUMS. Altresì si 

verificherà la possibilità di programmare le piste ciclabili nel 

parco a farsi di “lama Martina” ed in altre zone della Città, in 

applicazione del PUMS ed in raccordo con la programmazione in 

materia di piste ciclabili, come il progetto Biciplan della Città 

Metropolitana di Bari. 

Si opererà per la progressiva soppressione dei semafori, ove è 

possibile, sostituendoli con le rotonde. Le più urgenti: quella di 

via Ruvo ad intersezione con l’Istituto Industriale; quella di via 

Terlizzi, di accesso alla nuova zona 167; quella di accesso alla 

zona industriale e rifacimento dell’annessa viabilità d’entrata ed 

uscita per la statale 16bis della stessa zona industriale; per tutti 

gli altri grandi incroci che i residenti hanno già segnalato come 

pericolosi alla circolazione verranno programmati interventi per 

la messa in sicurezza di persone e mezzi, sino alla eliminazione 

possibile di tutti i semafori. 

Area Interscambio zona via Berlinguer ex lotto 10 e comparto 

18. Questa area diverrà il punto di snodo del trasporto pubblico 

extraurbano e cittadino con le fermate dei mezzi pubblici e 

parcheggi per facilitare le comunicazioni tra le due parti della 

città tagliate dalla stazione ferroviaria ed alleggerire il traffico al 

centro della città. Analoga area sarà individuata a ponente della 

Città per facilitare lungo tutta la fascia ferroviaria il passaggio 

pedonale veloce tra le due parti urbane. 

Saranno realizzati parcheggi al fine di ottenere un basso impatto 

di circolazione automobilistica nella cinta urbana, sia per la 

mobilità dei non residenti sia per quella interna dei residenti. 

Sviluppando ed incentivando altresì l’uso delle piste ciclabili e 

dei mezzi pubblici il cui servizio sarà rimodulato e potenziato coi 

nuovi mezzi. Si programmeranno nel quinquennio anche servizi 

di bus navetta che permettano ad ogni cittadino, automunito e 

non, di spostarsi in tutte le zone della città, compresi i centri 

commerciali e le sedi municipali. In fase di realizzazione un 

nuovo importante parcheggio nel centro cittadino di circa 60 

posti auto oltre area moto e bici sull’area della Diocesi, oggetto 

di contratto di locazione in corso. 

Si prevede un’ampia area parcheggio nell’area ex palbertig; un 

parcheggio sotterraneo nell’ area di via Leoncavallo; pieno 

utilizzo dell’area adiacente alla stazione ferroviaria, acquisita al 

patrimonio comunale, con la realizzazione di una importante 
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velo stazione e adiacente zona parcheggio. Un’area parcheggio 

sarà individuata nella fascia perimetrale del comparto 18 a 

levante; altra area analoga a ponente.  

Si procederà alla riqualificazione dell’ area ex mercato 

ortofrutta, da concordare con gli abitanti del quartiere. Si 

procederà al progetto esecutivo, con individuazione di area a 

parcheggio per l’area dell’ex mercato ortofrutticolo, con attività 

di botteghe, aree verdi e ricreative e attività coworking per 

l’avviamento di start up giovanili.  
 

 

 

 

Aree mercati 

 

 

 

 

 

 

 

Il mercato settimanale, al fine di eliminare il disagio causato 

dalle sue interferenze sul traffico urbano, sarà spostato nell’area 

pubblica adiacente la via don Tonino Bello. Sarà realizzato un 

anello di collegamento col nuovo svincolo ANAS in costruzione, 

al fine di favorire l’ingresso ed il deflusso nell’area direttamente 

dalla 16/bis. Collegare quindi al meglio quella zona che verrà 

facilmente raggiunta dal centro cittadino. Verranno realizzati 

altresì sia la viabilità di collegamento all’attuale ponte, sia il 

collegamento alla nuova viabilità prevista nel piano di recupero 

dei vecchi cortili all’interno del comparto 17, che dalla zona 

retrostante l’area cimiteriale giunge sino alla via Corrado 

Salvemini. 

Area cimiteriale 

La cura, la pulizia e il decoro del cimitero sono un impegno 

morale, ancorché amministrativo! 

Molto è stato fatto nel 2018. Ora sono operativi diversi cantieri. 

Realizzato un nuovo campo di inumazione, azzerato il 

deplorevole deposito dei defunti con i nuovi cassettoni e gli altri 

a farsi. Eliminate le emergenze degli edifici e parte storica 

cimiteriale, le strade, il verde e l’illuminazione sono in corso di 

radicali interventi da anni trascurati. Compreso le nuove sale per 

il commiato da anni anch’esse trascurate 

Servizi Scolastici 

La mensa scolastica sta per concludere la sua fase di 

provvisorietà e la sua duplicazione. Un unico gestore con 

certezza del servizio per i prossimi nove anni, con costi diminuiti, 

prova ne è la diminuzione per la prima volta dopo anni delle 

tariffe. 

Pertanto si incentiverà sempre più la mensa scolastica in tutte le 

sezioni della scuola dell’infanzia e primaria, e verrà proposta la 

sperimentazione anche per gli altri gradi di istruzione media 

inferiore e superiore.  

L’obiettivo strategico in corso di realizzazione rimane quello di 

passare da servizio mensa a servizio pedagogico complementare 

alla didattica scolastica. 

Alternanza Scuola Lavoro. In questa importante azione di 

crescita il “sistema Scuola” non può rimanere solo. La nuova 

Amministrazione collaborerà col sistema scolastico nella 

sensibilizzazione e nella raccolta delle disponibilità aziendali, 

degli ordini professionali e degli Uffici e servizi pubblici per 

rendere sempre più efficace tale azione. Sarà attivato altresì un 

canale con la Regione e la Città metropolitana per intercettare 

ogni tipo di finanziamento, iniziativa ed opportunità per tale 

attività. 

In applicazione delle normative vigenti in materia verrà 
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concordato l’utilizzo di tutte le palestre e gli spazi per lo sport in 

orari extrascolastici, di tutti gli edifici scolastici di ogni ordine e 

grado, anche degli istituti superiori previa intesa con la Città 

metropolitana, analogamente a quanto indicato al precedente 

punto. 

E’ in corso di realizzazione il Servizio di prevenzione e 

promozione del benessere adolescenziale e giovanile con la 

reintroduzione in tutte le scuole di Molfetta di psicologi ed altri 

esperti, per attività di prevenzione e promozione della sana 

crescita psicofisica, con attività di scrittura autobiografica e 

creativa, teatro e forme teatrali del corpo e della parola, attività 

di pittura espressiva ed altre attività creative di vario genere, 

oltre che di sostegno psicologico al “Sistema Scuola”. Tutta 

l’attività sarà coordinata da uno o più docenti per ogni grado 

d’istruzione e dal Centro Studi e Verifica della Salute Urbana. A 

tal fine è stato già sottoscritto l’accordo con l’Università di Bari 

Dipartimento di psicologia e concordate le fasi del progetto con i 

dirigenti scolastici. La prima fase riguarderà il monitoraggio dei 

bisogni, mediante psicologici opportunamente selezione con 

avviso pubblico.  

Riconversione, adeguamento 

funzionale e destinazione degli edifici 

pubblici. 

Nel 2018 sarà approvata il progetto esecutivo del 

completamento del programma di unificazione degli Uffici 

Comunali nell’area di “lama Scotella”. Nel 2019 partiranno i 

lavori.  

Partono i lavori della biblioteca comunale. I lavori del ex palazzo 

Tributi e conclusi i lavori del palazzo della musica e viene dato 

avvio all’avviso pubblico di concessione. Il palazzo che ospitava 

l’ufficio tributi, i cui lavori saranno cantierizzati nel 2019 sarà la 

nuova pinacoteca di Molfetta. 

L’ultimo Palazzo del centro storico (Palazzo Tattoli) coi puntelli in 

pericolo di crollo dopo anni di inerzia sta tornando alla vita. Il 

progetto da tempo già finanziato ed i lavori sono in corso. Nel 

2019 si procederà all’appalto di completo recupero funzionale a 

museo della storia cittadina. 

Museo scientifico e naturalistico del 

territorio e nuovo Torrione 

 

Sono previsti lavori di piena funzionalità di palazzo Giovene per 

tutelarne il patrimoni artistico e del museo “museo scientifico e 

naturalistico del territorio” (Museo dell’Albero e del Legno) che 

valorizzi l’ambito naturalistico e scientifico del territorio di 

Molfetta anche con la importante Siloteca Civica esistente.  

l’Arte contemporanea nazionale ed internazionale finalmente 

dopo anni avrà un nuovo Torrione Passari sarà ampliato e reso 

funzionale dopo anni di abbandono e trascuratezza.. 

Col completamento dei lavori della scuola di Musica diretta per 

generazioni da don Salvatore Pappagallo, e successivamente, 

con lo spostamento anche di tutti gli Uffici della Socialità, si avrà 

a Molfetta una grande struttura pubblica dedicata 

all’avviamento, alla promozione, alla produzione ed alla 

rappresentazione dell’arte musicale di vario genere. 

Dedicheremo un settore di attività culturali espressamente 

dedicato ai giovani, gestito da giovani, per la Cultura e le varie 

Arti viste dai giovani e pensate, promosse ed organizzate da essi. 

Il rilancio della Cittadella degli artisti, anch’essa abbandonata a 
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se stessa è una realtà. Ulteriori lavori con finanziamenti già 

ottenuti saranno svolti nel 2019, per il completo rilancio. 

Finalmente sarà reale e non più parlato il “sistema pulo” con la 

dolina, con la continuazione ed allargamento degli scavi 

archeologici ed il museo. Anche questo “tesoro” dovrà essere 

inserito nei percorsi turistici, culturali ed archeologici della 

Puglia.  

Verrà realizzato un progetto di migliore funzionalità di tutto il 

parco di ponente e dell’Anfiteatro del mare, con la 

rifunzionalizzazione di tutto il patrimonio verde esistente e delle 

aree attualmente degradate e non utilizzate del parco.  

Promozione dello sport 

La piscina dopo anni di tribolazione vedrà nuova vita. 

Lo stadio Paolo Poli rifatto. Sarà completato anche nella parte 

esterna con allargamento dei locali adiacenti la tribuna per sedi 

di società sportive. Nel campo di calcio Paolo Poli nell’area 

laterale alla gradinata ora non utilizzata si prevede la copertura 

per una struttura sportiva pallavolo basket. 

Rifatto il campo delle società minori “Petrone”. Nel 2019 sarò 

operativo e completamente e dignitosamente funzionale. 

Finalmente avviati, dopo anni di degrado, il nuovo impianto per 

la pista d’atletica a 8 corsie. 

In corso l’appalto dei lavori del PalaPanunzio abbandonato. 

In corso di approvazione il progetto di rifacimento del pala 

Fiorentini. 

In corso dopo decenni di abbandono il progetto esecutivo di un 

nuovo palazzetto dello Sport nell’area abbandonata accanto alla 

scuola Giaquinto. 

I campi di calcetto di Ponente e della Madonna dei Martiri già 

finanziati andranno in appalto nel 2019. 

Verrà rilanciato e meglio disciplinato, anche in relazione alle 

esperienze svolte, con un nuovo Regolamento comunale, il 

rapporto tra Istituti scolastici e Comune per l’utilizzo delle 

palestre in orario extra scolastico, a norma delle disposizioni 

contenute nel 2° comma dell’art. 12 della legge 4/8/1977 n. 517. 

Prevenzione e sostegno sociale 

Nel ribadire la programmazione 2018 approvata in sede di 

bilancio, si registra l’avvenuta concessione di locali comunali alle 

associazioni per bambini autistici ed altre associazioni ad esito di 

manifestazione di interesse pubblico. 

Ai bisogni dei bambini con problematiche verranno dedicati 

servizi di mantenimento e sviluppo cognitivo e sociale. 

Analogamente alle iniziative proposte dalle associazioni che si 

occupano di anziani. 

Il servizio civico è stato raddoppiato negli utenti. Ed il compenso 

orario aumentato. Analogamente per i cantieri di lavoro. 

Saranno attivati i servizi, anche in relazione ai bandi regionali per 

l’inclusione sociale e prevenzione della recidiva penale di lieve 

impatto sociale. 

Sarà implementato al massimo consentito dalle normative 

regionali il contributo di integrazione ai cosiddetti “fitti sociali”. 

Si manterrà al massimo consentito l’agevolazione al contributo 

affitto – ex art. 11 della legge 431/98 “fondo nazionale per il 

sostegno all’accesso alle abitazioni in locazione”. 
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Il “Servizio mensa”, come descritto al precedente punto sulla 

scuola, sarà esteso, su richiesta, anche agli anziani presso sedi 

sociali e del volontariato ovvero al proprio domicilio, altresì a 

invalidi e a persone sole e infine quale mensa sociale per chi sia 

impossibilitato a provvedervi. 

Saranno attivate tutte le applicazioni possibili nel campo dei 

servizi alla persona, principalmente in ausili tecnologici per la 

sicurezza, anche a distanza, degli anziani, derivanti dalla nuova 

infrastruttura a tecnologia avanzata di cui al successivo punto 

che sintetizza gli innovativi interventi in tema di SMART CITY. 

Verrà attuato in analogia al progetto R.A.M. una rete di 

Assistenza ai Migranti con un apposito sportello comunale di 

assistenza per rilascio e rinnovo dei permessi di soggiorno. E 

verrà richiesto il finanziamento per l’attuazione della mediazione 

culturale per le etnie prevalenti che frequentano il sistema 

scolastico cittadino. 

 

 

 

 

Smart City 

 

 

 

 

Si è preso atto della proposta di project financing per i servizi di 

SMART CITY per Molfetta. 

Il procedimento in corso vedrà il suo esito nei primi mesi del 

2019, nel corso di tale anno Molfetta avrà servizi concreti al 

passo con la modernità e la tecnologia, facendo, come 

annunciato, Molfetta Città intelligente e SMART. 

Inoltre Molfetta avrà la banda ultra larga con la convenzione 

stipulato con Open Fiber. 

Copertura totale del territorio comunale, zona industriale e agro 

compreso, di video sorveglianza. 

 

Ambiente 

 

Dopo anni di parole nel 2018 è stato finanziato il progetto per il 

riutilizzo delle acque di depurazione di Molfetta e del consortile 

Ruvo/Terlizzi. 

Sono contemplati lavori di adeguamento per tutto il percorso di 

scarico del depuratore Ruvo/Terlizzi al fine di eliminare 

verosimili versamenti nel terreno delle acque del depuratore ed 

il loro uso improprio in agricoltura. 

Finalmente approvato il PAES dalla commissione Europea. 

Nel 2019 dopo anni di dibattiti tutti gli obiettivi del PAES saranno 

misurati e realizzati. 

La qualità dell’ambiente e della vita a Molfetta non sarà più 

un’idea da comizio o convegno ma una realtà misurabile e 

visibile. 

Gli amici in casa 

Gli animali domestici, come qualunque altro essere vivente nel 

proprio ambiente naturale, devono essere rispettati sia in 

quanto tutelati da specifiche norme statali e regionali sia in 

nome dell’etica dell’uomo e della natura. Fanno parte della 

natura, svolgono importanti azioni per le persone in ogni campo, 

compreso quello terapeutico e psicosociale. Per cui in ogni 

progettazione di spazi urbani si deve tener conto della presenza 

e delle esigenze di tali esseri viventi. Le associazioni di 

volontariato del settore potranno collaborare con la pubblica 

amministrazione. Per la cura e la tutela purché la collaborazione 

sia esclusivamente gratuita e volontaria, rimanendo 

direttamente a carico della Comunità le spese necessarie, senza 

possibilità di contribuzione o delega all’acquisto e/o alla spesa. 
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Pensiamo di realizzare spazi (dog park) dove gli animali 

troveranno pulizia, sgambatoi, migliorando così anche il 

problema delle deiezioni canine in città. E’ stata concessa 

un’area comunale in agro ad una Associazione che si occupa 

della cura di gatti di città. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Urbanistica 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

In corso di convenzionamento nel 2018 del comparto B2.1 risolti 

i contenziosi è quindi operativo. 

In corso di convenzionamento nel 2018 il comparto 18 risolte le 

problematiche è quindi operativo. 

Il comparto 17 è operativo per la parte di competenza del 

Comune. 

I comparti 10,11,12 e 13 risolti i contenziosi saranno operativi 

nel 2019. 

Dopo anni di soli annunci solo in questo 2018, da questa 

Amministrazione, è stata avviata la procedura di adeguamento 

alle normative relative ai vincoli ambientali, paesaggistici, di 

rischio idraulico, antisismico e quant’altro ai piani esistenti. Il 

tanto declamato adeguamento è ora in corso di realizzazione. 

Per rendere concreto il diritto alla casa si è proceduto alla 

richiesta di finanziamenti all’ARCA (ex IACP) per costruire 

almeno due palazzine di edilizia sovvenzionata (popolare), 

mettendo a disposizione i relativi suoli riservati nel vigente piano 

regolatore generale. 

Sono in corso di completamento le procedure di revisione per la 

zona D4. Mentre sono in corso di valutazione le procedure circa 

lo stato di attuazione delle zone B4.. 

Il Bilancio 

La situazione dei conti comunali è messa in sicurezza. L’enorme 

massa di debito rinveniente dalla pulizia contabile del luglio 

2013 è gestita con oculatezza 

Riorganizzare e innovare Settore 

Sicurezza 

La Polizia Locale dopo anni di depauperamento è stata 

potenziata con ben 20 nuovi operativi. Una precisa scelta 

strategica per la Sicurezza. Con una nuova visione di operatività, 

in una nuova sede, che a gennaio 2019 sarà operativa. 

Finalmente dalle parole ad una nuova struttura di Polizia Locale, 

nuova negli organici, nel comando, nelle infrastrutture 

tecnologicamente avanzate e nella sede.  

Tutto il comparto Sicurezza sta realizzando una collaborazione 

attiva e proficua con l’intero sistema sicurezza: Polizia locale, 

Carabinieri, Guardia di Finanza, Capitaneria di Porto, Vigili del 

Fuoco, Consorzio Guardie campestri, aziende di sicurezza 

private, associazioni di volontariato, di protezione ambientale ed 

animale e delle associazioni degli appartenenti alle varie forze 

armate e di polizia, che potranno anche essere coadiuvate da 

forme di “volontariato qualificato”. 

Un esempio concreto di grande efficacia la visita del Santo Padre 

Papa Francesco a Molfetta, dimostrando grande capacità 

organizzativa. 

Si confermano gli interventi a farsi nel corso del 2019 per attività 

informativa e formativa finalizzati al potenziamento del tasso di 

sicurezza e della sua percezione; tali interventi formativi 

verranno effettuati anche nelle scuole al fine di aumentare la 

capacità di autogestione e dell’autocontrollo da parte dei 
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giovani di eventuali fenomeni abnormi come lo spaccio o altri 

elementi di contaminazione deviante, come l’abuso o le violenze 

di qualsiasi tipo. 

Il nuovo Settore Patrimonio  

L’intuizione e la realizzazione del nuovo Settore Patrimonio 

collegato alla gestione degli immobili e impianti comunale ed i 

relativi lavori di manutenzione ha portato alla scoperta di 

evidenti e notevoli carenze nella gestione delle utenze, e di 

alcuni cespiti di entrate comunali. Per anni nessuno ha avuto 

cognizione della gestione dei beni del Patrimonio comunale. Col 

nuovo settore finalmente si inizia ad avere un processo di 

razionalizzazione e anche di normalizzazione giuscontabile del 

conto del patrimonio. Tale esperimento pertanto verrà 

consolidato nel corso del 2019 e dell’intero mandato. 

Altresì tale nuovo Settore ha sviluppato con l’apposito servizio 

del controllo analogo delle partecipate una attenzione 

particolare alle Partecipate soprattutto in applicazione del dlvo 

175/2016 e dlvo n.50/2016. 

I cittadini nella governance 

 

 

Nel 2019 verrà portata alla approvazione del Consiglio Comunale 

sia la procedura di modifica per la creazione di consiglieri 

delegati in specifiche aree tematiche individuate dal Sindaco.  

Si conferma la creazione di un altro livello di governance, per 

dare corpo alla partecipazione attiva dei cittadini, affidando la 

progettazione e la realizzazione di specifici obiettivi di vasto 

interesse per la Comunità, a esperti o gruppi di cittadini che, per 

capacità professionali, tecniche, artistiche e di impegno civico, 

vogliano e sappiano essere co-protagonisti diretti nel governo 

cittadino per condividere responsabilità e azioni volte ad una 

costruttiva partecipazione democratica della città fondata su 

una nuova cultura di convivenza e benessere sociale. Si vuole 

perseguire un obiettivo di processi di rinnovamento, ma anche 

decisionali, condivisi, perché siano difesi dagli stessi cittadini 

fruitori di servizi utili e voluti, quindi sentiti come propri e come 

tali sostenuti e protetti. 
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Missioni e programmi e obiettivi operativi 
 

Fermo restando quanto riportato nel DUP approvato e come con la presente nota aggiornato, le 

missioni che compongono la spesa sono definite nelle schede di seguito riportate, mentre per gli 

obiettivi ad esse riferibili ci si riporta al Piano delle Performance aggiornato con deliberazione G.C. n. 

236 del 20/07/2018. 

















































Sezione Strategica 

 

Nota di Aggiornamento a tutto novembre al DUP 2018/2020 

 

Organizzazione dell’Ente 
 

Con Deliberazione di Giunta Comunale n. 29 del 19.01.2018, successivamente integrata con deliberazione 

G.C. n. 155 del 6/06/2018 è stata approvata la macrostruttura graficamente rappresentata come di seguito: 
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Le risorse umane disponibili 
 

La dotazione organica viene configurata dal vigente ordinamento come elemento strutturale correlato 

all’assetto organizzativo dell’ente: in questa sede è bene ricordare che la dotazione e l’organizzazione del 

personale, con il relativo bagaglio di competenze ed esperienze, costituisce il principale strumento per il 

perseguimento degli obiettivi strategici e gestionali dell’Amministrazione. Con deliberazioni G.C. n. 155 del 

8/06/2018 aggiornata con deliberazione G.C. n. 274 del 21/09/2018 la dotazione organica, sulla base del 

fabbisogno del triennio 2018-2020, è stata determinata come di seguito: 

NUOVA DOTAZIONE ORGANICA

CATEGORIA DI 

INQUADRAMENT

O

PROFILO PROFESSIONALE
POSTI OCCUPATI 

AL 01/01/2018 

POSTI NUOVA 

DOTAZIONE 

ORGANICA

anno 2018 anno 2019 anno 2020

Dirigenti 1 1 1 1 4

Dirigenti-Comandante P.M. 1 1

Funzionario Tecnico 3 3

Funzionario Amministrativo 2 2

Funzionario Area Sociale 1 1

Funzionario Pedagogo 1 1

Avvocato 1 1

Istruttore Direttivo Amministrativo 12 3 2 1 18

Istruttore Direttivo (Biologa) 1 1

Istruttore Direttivo Culturale 1 1 2

Istruttore Direttivo Contabile 4 4

Istruttore Direttivo Tecnico 3 2 5

Istruttore Direttivo Vigilanza 2 2

Assistente Sociale 6 3 9

Istruttore di Vigilanza 38 15 5 58

Istruttore Amministrativo 37 37

Istruttore Tecnico 11 2 13

Istruttore contabile 1 1

Insegnante 1 1

Educatore Asilo Nido 9 9

Collaboratore Amministrativo 13 13

Collaboratore Tecnico 5 5

Esecutore Amministrativo 48 48

Esecutore Tecnico 1 1

A1 Operatore 20 2 22

221 24 12 5 262

C1

B3

B1

D3

D1

POSTI PREVISTI NEL FABBISOGNO 
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Programmazione del fabbisogno di personale per il triennio 

2018/2020 

La programmazione del fabbisogno di personale per il triennio 2018/2020 approvato con deliberazione di 

Giunta Comunale n. 51 del 31.01.2018 è stato aggiornato con deliberazioni G.C. n. 55 del 6/06/2018 e  n. 

274 del 21/09/2018 

 

Con la stessa Deliberazione G.C. n. 274/2018 è stato approvato, in ossequio alle norme e ai vincoli 

richiamati, in considerazione delle esigenze dell’Amministrazione Comunale di Molfetta, il piano 

occupazionale 2018 e la programmazione triennale del fabbisogno di personale per gli anni 2018-2020, così 

come delineati nel prospetto che segue: 

ANNO 2018 

 

1 Dirigente Dirigente 

6 Istruttore Direttivo   Amm.vo D1 

2 Istruttore Direttivo Tecnico D1 

3 Assistente Sociale D1 

20 Istruttore di vigilanza- agente PM C1 

5 Istruttore amministrativo C1 

 

ANNO 2019 

 

2 Dirigente Dirigente 

2 Istruttore Direttivo Amm.vo D1 

1 Istruttore Direttivo Culturale D1 

3  Istruttore Direttivo Tecnico  

2 Istruttore tecnico C1 

3 Istruttore Amministrativo C1 

4 Esecutore amministrativo B1 

3  Operatore A1 

 

ANNO 2020 

 

1 Dirigente Dirigente 

1 Dirigente Comandante Dirigente 

2 Istruttore Direttivo Amministrativo  C1 

6 Istruttore Amministrativo C1 

3 Istruttore contabile C1 

3 Istruttore tecnico C1 

6 Esecutore Amministrativo B1 

2 Operatore A1 

 



Sezione Operativa 

 

 

Programma triennale delle opere pubbliche 
 

Secondo quanto disposto normativa disciplinante la programmazione delle opere pubbliche, la 

realizzazione dei lavori pubblici degli enti locali deve essere svolta in conformità ad un programma triennale 

e ai suoi aggiornamenti annuali; i lavori da realizzare nel primo anno del triennio, inoltre, sono compresi 

nell’elenco annuale che costituisce il documento di previsione per gli investimenti in lavori pubblici ed il 

loro finanziamento. In questa sede è bene evidenziare come le opere pubbliche siano una delle componenti 

più evidenti per il cittadino di quella che è la Vision dell’Amministrazione e quindi rappresentino in maniera 

emblematica le scelte della politica e gli impatti sugli stakeholder. Si riporta di seguito il programma 

triennale delle opere pubbliche 2018-2020 come aggiornato nel corso dell’anno 2018. 


















































































